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(vidéos) Le vélo : le nouvel atout touristique
du Vaucluse 

A un moment où la saison touristique estivale est belle et bien terminée c’est l’heure des bilans. Si 2024
aura été marquée,  dans le Vaucluse,  par une stabilité de la fréquentation,  de nouvelles formes de
tourisme émergent et pourraient bien constituer, à moyen terme, de vrais relais de croissance. Ainsi, aux
côtés du développement du tourisme hors saison, le vélo tourisme connaît un succès grandissant. Un
moyen de réconcilier développement économique et préoccupations écologiques.

Si  on  connaît  l’attrait  du  mont  Ventoux  auprès  des  cyclistes  sportifs  (160  000  amateurs  en  font
l’ascension chaque année), on n’a pas forcément une idée très précise de l’étendue et de la variété de
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l’offre existante en matière de vélo tourisme.

Près de 156 000 cyclistes ont gravi le Ventoux en 2021

Dans  le  Vaucluse  c’est  400  km  d’itinéraires  balisés  sur  routes  dédiées  ou  partagées,  avec  3
véloroutes (ViaRhôna, Calavon et Via Venaissia), c’est 5 boucles et un grand tour du Luberon (240 km à
lui seul). Côté tout-terrain on n’est pas en reste avec 33 itinéraires en VTT et 15 en VTC, dont la très
exigeante traversée du Vaucluse en VTT (400 km et 10 000 mètres de dénivelé positif).

Sur le Pont Julien et la Véloroute du Calavon ©Cyril Cortez

L’enjeu est de taille

Bref,  il  y  en a pour tous les goûts et  toutes les capacités.  Ils  sont nombreux à se mobiliser pour
développer  les  infrastructures  et  la  pratique  du  vélo,  que  ce  soit  pour  le  loisir,  le  sport  ou  les
déplacements  professionnels.  Communes,  EPCI,  Départements,  Région,  parcs  régionaux,  même des
structures associatives régionales comme Vélo Loisir Provence, créée il y a maintenant 30 ans, sont
mobilisés pour cette cause. L’enjeu est de taille.

https://www.echodumardi.com/actualite/pres-de-156-000-cyclistes-ont-gravi-le-ventoux-en-2021/
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse/la-viarhona-823.html
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse/la-veloroute-du-calavon-1988.html
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse/la-via-venaissia-1987.html
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© Vaucluse Provence Attractivité

Les indicateurs semblent être cependant au vert assez prononcé

Bien  qu’il  soit  actuellement  difficile  de  chiffrer  avec  précision  les  retombées  économiques  du
développement de la pratique touristique de la petite reine, les indicateurs semblent être cependant au
vert assez prononcé. A commencer par la fréquentation des itinéraires. Le Conseil Départemental de
Vaucluse ayant compétence sur les 3 véloroutes du territoire a mis en place des compteurs fixes à
certains points stratégiques. Ainsi,  sur certaines portions les plus fréquentées de la ViaRhôna on a
enregistré entre janvier et aout 2024, 84 620 passages soit une progression de 30 % rapport à l’an
dernier. En 2018, le Département annonçait que la ViaRhôna était empruntée par 18 700 cyclistes. Belle
progression. Quant à la vélo route du Calavon ou la Via Venaissia ont est sur le même braquet avec des
progressions de trafic de plus de 20 %.

(Vidéo) Via Rhôna : à la découverte de la nouvelle passerelle sur le Rhône

C’est tout un éco système qui est en train de se constituer autour du vélo

Côté hébergement, une récente enquête conduite par l’association Vélo Loisir Provence a révélé une
progression de 15 à 20 % des nuitées effectuées par les cyclistes dans les établissements labélisés
« Accueil Vélo » . ce phénomène est relativement nouveau. Les hébergements se faisant à 30 % en
chambre d’hôtes, 24 % dans les hôtels, 19 % dans les camping et le reste dans des locations saisonnières
et des gîtes.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/video-via-rhona-a-la-decouverte-de-la-nouvelle-passerelle-sur-le-rhone/
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Gare de Loriol-du-Comtat sur la Via Venaissia © Département de Vaucluse

L’évolution du nombre de loueurs de vélos est également un autre indicateur intéressant. Leur nombre
est passé de 10 à 20 en quelques années. Le réseau de professionnels affilié à l’association Vélo Loisir
Provence, compte aujourd’hui, 56 hébergeurs, 20 loueurs, 8 restaurants, 8 caves, 5 accompagnateurs, 5
agences de voyages et 3 transporteurs. Certains bâtiments comme les anciennes gares SNCF de la vélo
route du Calavon sont transformées en restaurants ou en lieux d’exposition culturel. C’est tout un éco
système qui est en train de se constituer autour du vélo.

Une étude réalisée en 2020 par l’association nationale France Vélo Tourisme montrait  que le  vélo
tourisme représentait en France un CA de 4,2 milliards d’euros et que la dépense moyenne quotidienne
par cyclotouriste était de 68 € contre 55 pour les touristes motorisés. Les études montrent également que
56 % des pratiquants ont plus de 55 ans. De quoi faire réfléchir les professionnels !

© Vaucluse Provence attractivité
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Le Vaucluse, une vraie terre de vélo

Pour Sylvie Palpant directrice de l’association Vélo Loisir Provence, le développement du vélo tourisme
« c’est le moyen de développer l’activité hors des mois d’été ». En effet, les chiffres montrent que les
fréquentations  y  sont  plus  importantes  au  printemps  et  à  l’automne.  Tous  ces  éléments  devraient
permettre à tous les acteurs concernés à faire encore d’avantage pour développer ce qui pourrait être un
nouvel  eldorado  touristique.  Différentes  enquêtes  réalisées  auprès  des  utilisateurs  montrent  qu’ils
souhaiteraient d’avantage d’équipements publics aux abords des itinéraires et surtout plus de sécurité
notamment sur les voies partagées. Il faudra sans doute faire encore plus pour que le Vaucluse soit
comme le revendique Dominique Santoni, Présidente du département, une vraie terre de vélo.

Pour en savoir plus sur les itinéraires dans le Vaucluse
www.veloloisirprovence.com/
www.provence-a-velo.fr/

Pour en savoir plus sur les véloroutes du Vaucluse
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-
veloroutes-du-vaucluse-1697.html

Pour créer son propre itinéraire
www.veloloisirprovence.com/parcours

Malgré un mois de juillet particulier, la
saison touristique a été majoritairement
satisfaisante pour le Pays d’Apt

https://www.linkedin.com/in/palpant-sylvie-27503975/
https://www.veloloisirprovence.com/
https://www.provence-a-velo.fr/
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse-1697.html
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse-1697.html
https://www.veloloisirprovence.com/parcours
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Le mercredi 16 octobre, élus et professionnels du Pays d’Apt se sont donnés rendez-vous à la
Maison Basse de SCAD Lacoste pour faire le bilan de la saison touristique aux côtés de l’office
de tourisme.

C’est dans l’un des bâtiments de l’école Savannah College of Art and Design de Lacoste, qui fait rayonner
le Luberon et le Pays d’Apt en France et à l’international, que l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon a
décidé de dresser le bilan de la saison touristique et d’afficher ses ambitions pour les années à venir.

« On a observé des tendances estivales rassurantes. »

Bettina Matias, directrice de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon

https://www.scad.edu/locations/lacoste
https://www.luberon-apt.fr
https://www.linkedin.com/in/bettina-matias-9826a422b/?originalSubdomain=fr
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Malgré  des  incertitudes  sur  la  saison  estivale,  notamment  durant  le  mois  de  juillet  qui  a  été
particulièrement difficile pour les acteurs du tourisme, la saison a été majoritairement satisfaisante en
Pays d’Apt. « Nos touristes et clients reviennent, c’est grâce à vous », a affirmé Gilles Ripert, président
de  la  communauté  de  communes  Pays  d’Apt  Luberon  (CCPAL),  en  s’adressant  aux  professionnels
présents. Le président s’est également adressé aux collaboratrices de l’office de tourisme qui travaillent
quotidiennement à l’amélioration de la satifaction des touristes. « L’office de tourisme, ce n’est pas
seulement de l’accueil, c’est tout un développement touristique sous-terrain que les touristes ne voient
pas », explique Bettina Matias.

L’office de tourisme a délivré son bilan de fin de saison 2024 à la Maison Basse de SCAD Lacoste.
©Vanessa Arnal

Une clientèle française aussi présente que la clientèle étrangère

Selon  une  enquête  conjoncturelle  réalisée  par  Vaucluse  Provence  Attractivité  (VPA),  agence

https://www.linkedin.com/in/gilles-ripert-6119ab134/
https://www.paysapt-luberon.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2024/10/IMG_3383-Large.jpeg
https://vaucluseprovence-attractivite.com
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départementale du développement, du tourisme et des territoires, 43% des professionnels du Pays d’Apt
ont observé une baisse de fréquentation de leur établissement, 41% une fréquentation stable, et 17% une
fréquentation en hausse. Malgré une légère baisse pour certain, le bilan de la saison et la stabilité
touristique sont plutôt rassurants. « Le Pays d’Apt enregistre 1,5M€ de taxe de séjour par an environ »,
rappelle Gilles Ripert.

Entre le début du mois de juillet et mi-août, la clientèle française a été bien présente, avec notamment
une majorité de touristes provenant de la région parisienne (52%), et la clientèle locale (35%) venant de
Provence-Alpes-Côte  d’Azur.  Malgré  une  baisse  de  la  clientèle  internationale  observée  par  les
professionnels du Pays d’Apt, les touristes étrangers étaient tout de même présents (44%) à cette même
période,  avec une majorité  provenant  de pays européens.  Les Américains  sont  de moins en moins
présents en période estivale mais ont tendance à venir sur les ailes de saison.
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©VPA / Pays d’Apt Luberon
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Le Pays d’Apt a enregistré une hausse des nuitées touristiques au printemps, notamment grâce au
festival  musical  Insane,  qui  a  eu  lieu  au  mois  de  mai  et  non au  mois  d’août  comme les  éditions
précédentes, en raison des Jeux Olympiques de Paris 2024. La fréquentation des excursionnistes, qui ne
dorment pas sur place mais viennent pour la journée, elle, a été stable. En tout, 17 793 personnes ont été
accueillies dans les différents bureaux de l’office de tourisme sur les trois mois d’été (en légère baisse
par rapport à 2023), notamment ceux d’Apt et de Roussillon.

Des points appréciés des touristes, et d’autres à améliorer

Dans un premier temps, l’équipe de l’office de tourisme a mis l’accent sur les nombreux commentaires
positifs concernant les services et événements proposés qui ont été émis par les touristes. Parmi ces
points  positifs,  on  trouve  :  les  brochures  traduites  (surtout  en  anglais  et  allemand),  une  équipe
saisonnière polyvalente et  impliquée,  le déploiement de la boutique dans les bureaux d’information
touristiques,  le  jeu  écotouristique  conçu  en  interne  et  testé  auprès  des  vacanciers  et  la  création
d’Intrigue dans la ville à Roussillon, les Sunsets Vignerons en Luberon pour lesquels huit domaines
viticoles du territoire ont accueilli 430 personnes en 2024.

Dans un second temps, ce sont les points à améliorer qui ont été évoqués. L’office de tourisme a relevé
un problème de balisage pour les randonneurs et les vététistes. Dans ce cadre, il finance la mise à jour du
balisage des sentiers VTT et celui du GR6 (Tour des Ocres). D’après les touristes, les transports en
commun au sein du territoire manquent de lignes et surtout d’accès à certains sites touristiques qui ne
sont pas desservis. À ce titre, une étude de mobilité est en cours avec le recrutement à venir d’un chargé
de mission mobilité pour améliorer ce point-là. D’autres points vont être améliorés à l’avenir comme la
signalétique des bureaux d’information touristiques, la création d’un support d’information dédié aux
balades ombragées, le développement de rendez-vous interactifs avec des artisans pour redynamiser la
salle d’exposition de Bonnieux qui est trop peu visitée, ainsi la création d’un numéro de téléphone dédié
au sentier des Ocres.

Le Club Tourisme

En  2024,  l’office  de  tourisme  Pays  d’Apt  Luberon  a  souhaité  collaborer  directement  avec  les
professionnels du tourisme du territoire afin de cibler les besoins de chacun et de définir une stratégie
touristique collective. Ainsi a été lancé le Club Tourisme qui a pour le moment axé ses priorités sur le
tourisme durable, la formation linguistique des acteurs du tourisme, et la commercialisation. Ensemble,
ils ont défini les thématiques les plus importantes aux yeux des professionnels afin de développer des
projets autour de ces dernières.

« Les échanges ont été renforcés grâce au Club Tourisme. »

Dominique Santoni, présidente de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/roussillon-accueille-son-intrigue-dans-la-ville/
https://www.facebook.com/santonidominique/?locale=fr_FR
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg
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Le Pays d’Apt étant un territoire qui accueille beaucoup de touristes étrangers, il est impératif pour les
professionnels de parler plusieurs langues, notamment l’anglais. C’est pourquoi l’office de tourisme va
orchestrer la mise en place de formations linguistiques avec l’Anpep (Association pour la Promotion de
l’Éducation Permanente).  L’office de tourisme collabore également avec le Parc naturel régional du
Luberon pour un tourisme plus durable, que ce soit à travers la marque ‘Valeurs Parc’ qui met en lumière
la  préservation  et  valorisation  des  paysages,  des  milieux  naturels  et  de  la  biodiversité,  et  un
développement maîtrisé par l’Homme et pour l’Homme. Dans un territoire où la sécheresse prime, le
Parc s’inscrit aussi dans une démarche d’économie d’eau. Dans ce cadre, il travaille avec les hébergeurs
du territoire pour mettre en place des outils pour éviter le gaspillage d’eau, mais aussi communiquer sur
la situation auprès des clients.

Pour les années à venir, l’office de tourisme souhaite également développer la commercialisation en
créant des produits et événements touristiques uniques et expérientiels comme des rencontres et visites
avec les producteurs du territoire, des bons cadeaux, des sorties
VIP pour les habitants,  des visites théâtralisées des villages,  ou encore le démarchage de groupes
accompagnés de tour-opérateur.

L’événementiel, un essentiel du tourisme

Pour attirer de nouveaux touristes et fidéliser ceux déjà venus, il faut organiser de grands événements
attractifs. Cette année, le Pays d’Apt a accueilli l’Insane Festival, où plus de 50 000 personnes se sont
réunies durant quatre jours au mois de mai. Le territoire a également reçu 900 coureurs pour la seconde
édition du GF Luberon qui a généré 1730 nuitées liées aux participants, 2300 avec les accompagnants, le
dernier week-end de septembre, durant lequel il  y  a aussi  eu le Ride and Trail  in Ocre.  Les deux
événements sportifs devraient faire l’objet d’une communication associée l’année prochaine.

Et ce n’est pas fini pour 2024. D’ici la fin de l’année, les touristes et locaux vont aussi pouvoir profiter de
déambulations et d’un spectacle féérique à Bonnieux, qui remportent chaque année un franc succès et
qui auront lieu le 30 décembre cette année. La Fondation Blachère, qui n’a pas ouvert ses portes au
public l’année dernière en raison de son déménagement, les ouvrira de nouveau cette année, du 6
novembre au 21 décembre. L’événement Apt, Ville de Lumières est aussi très attendu des habitants du
Pays d’Apt et des touristes, qui pourront profiter de diverses animations du 6 au 15 décembre.

En 2025, le Pays d’Apt vous donne déjà rendez-vous pour une nouvelle édition du festival Insane les 29,
30 et 31 mai, mais aussi pour la Fête du sport, qui regroupera le GF Luberon et le Ride and Trail in Ocre
le  week-end des 27 et  28 septembre.  Et  c’est  sans oublier  les  nombreux autres festivals  qui  sont
organisés sur le territoire comme les Musicales du Luberon, Les nuits de Carluc, Les Quatuors à cordes
du Luberon, Le Son des Pierres ou encore l’Aqui Festival. Des événements sportifs vont aussi rythmer
l’année 2025, comme le nouveau rendez-vous, le Trail des Falaises, à Joucas le 23 février.

«  On  a  voté  pour  l’aménagement  d’un  équipement  culturel  car  le  Pays  d’Apt  est  la  seule
intercommunalité du Vaucluse à ne pas en avoir », affirme Gilles Ripert. Un autre projet qui devrait voir
le jour dans les années à venir, pour lequel le président de la CCPAL et Dominique Santoni se battent

https://www.anpep.fr
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depuis plusieurs années. Un tel aménagement permettrait d’accueillir de nouveaux événements culturels,
et  de développer le  tourisme sur les  ailes  de saison,  puisque cet  équipement fermé ne serait  pas
complètement dédié à la clientèle estivale, qui se tourne généralement vers des activités en extérieur. En
attendant, l’office de tourisme prépare de belles surprises pour les mois à venir.

Pour voir le programme des prochains mois en Pays d’Apt, cliquez ici.

La culture a fait carton plein à Carpentras
pour la saison 2023-2024

C’est bientôt la rentrée scolaire, les lieux et événements culturels vont, eux aussi, faire leur

https://www.luberon-apt.fr/agenda
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rentrée en se renouvelant et proposant de nouveaux programmes. L’occasion pour la Ville de
Carpentras de faire le bilan de sa culture pour la saison 2023-2024.

L’année culturelle de la ville de Carpentras a été marquée par un élément majeur : l’ouverture de la
bibliothèque-musée L’Inguimbertine qui a eu lieu en avril dernier. Seulement pour son ouverture, ce sont
17 589 personnes qui ont poussé les portes de l’Hôtel-Dieu pour découvrir ce trésor qui rassemble l’art,
l’histoire, la littérature et le patrimoine. Depuis, de nombreux Carpentrassiens et visiteurs sont venus
l’explorer, y découvrir ses œuvres d’art ou encore les bibliothèques de d’Inguimbert et de Barjavel.

L’autre partie de L’Inguimbertine, la bibliothèque multimédia, qui a elle ouvert ses portes en 2017, a
quant à elle accueilli 135 196 visiteurs sur toute l’année 2023. Nul doute que bon nombre de personnes
ont franchi ses portes également depuis le début de l’année 2024, notamment depuis l’ouverture de la
bibliothèque-musée. Aujourd’hui, la bibliothèque multimédia compte 7 000 abonnés actifs, c’est-à-dire 7
000 personnes qui font un emprunt au moins une fois dans l’année.

L’Inguimbertine : quand l’art, l’histoire, la littérature et le patrimoine ne font qu’un

La Ville de Carpentras est aujourd’hui connue pour son Inguimbertine, mais elle l’est également pour son
festival des Noëls insolites, qui a lieu chaque année au mois de décembre. En 2023, 159 800 visiteurs
sont venus profiter des nombreuses animations proposées par la Ville pour la 16ᵉ édition de l’événement.
Spectacles de rues, handisport, soirée DJ, patin à glace, simulateur de ski, la crèche provençale ou
encore l’illumination du grand sapin ont animé la ville du 16 au 31 décembre. La 17ᵉ édition des Noëls
insolites devraient promettre de jolies surprises et une belle fréquentation.

Enfin, qui dit culture dit le Cabaret de Carpentras. Ce lieu culturel a réalisé un taux de remplissage de
82% pour ses soirées lors de la saison 2023-2024 et de 88% pour ses temps forts de la saison. Pour cette
saison, le Cabaret a notamment reçu les humoristes du Jamel Comedy Club, l’Orchestre national Avignon-
Provence, le Cabaret Circus, le trio Trois cafés gourmands, ou encore l’édition printanière du Kolorz
Festival. Une belle entrée en matière pour ce lieu qui a ouvert ses portes en mars 2023.

Pour découvrir les premiers événements de la saison 2024-2025 de Carpentras, cliquez ici.

https://www.echodumardi.com/dossier/linguimbertine-quand-lart-lhistoire-la-litterature-et-le-patrimoine-ne-font-quun/
https://www.carpentras.fr/agenda/saison-culturelle-2024-2025.html
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Premières conséquences du coronavirus en
Vaucluse

C’est en début de semaine dernière que les premiers cas de coronavirus ‘Covid-19’ ont été  recensés
localement. Il s’agit de 2 personnes, domiciliées à Nyons dans la Drôme. L’une de 89 ans a été prise en
charge dans le Vaucluse à  l’hôpital  de Valréas,  avant d’être transférée à  l’hôpital  de la Timone de
Marseille.  L’autre  patient  de  81  ans,  actuellement  hospitalisé  dans  le  service  de  réanimation  à
Montélimar, a été pris en charge initialement à l’hôpital de Vaison-la Romaine. Dans le Gard, c’est un
homme de 70 ans domicilié à proximité d’Alès qui a été pris en charge par les équipes du CHU de Nîmes.

A ce stade, son état clinique ne présente pas de signe de gravité. Dans tous les cas, les équipes de l’ARS
(Agence régionale de la santé) mènent les différentes investigations pour identifier les personnes qui
auraient été en contact étroit avec chacun des patients. Depuis, ce nombre a légèrement augmenté pour
atteindre 3 personnes infectées le week-end dernier dans le département.

 

■ Inquiétude des organisateurs d’événements

De quoi en tout cas inquiéter le grand public ainsi que les organisateurs de rassemblements et ce
d’autant plus qu’au niveau national les manifestations de plus de 5 000 personnes, puis désormais de 1
000 personnes, en milieu confiné ont été interdites par le ministère de la Santé. Premier touché, le salon
Avignon motor festival (500 exposants et 52 000 visiteurs en 2019) qui devait se tenir du 20 au 22 mars
au Parc des Expositions d’Avignon et qui est, pour l’instant, reporté  aux vendredi 29, samedi 30 et
dimanche 31 mai 2020. Même chose pour la soirée de Réseau Entreprendre qui devait réunir plus de 700
invités ce soir, mardi 10 mars, au centre des congrès du palais des papes. L’événement, qui devait
notamment avoir lieu en présence de l’explorateur Jean-Louis Etienne, de la philosophe Cynthia
Fleury et du fondateur de Phénix Jean Moreau est, lui aussi reporté à une date ultérieure.
Une situation qui alarme plus particulièrement les professionnels du secteur des réceptions
comme c’est le cas pour les traiteurs.

A Avignon,  la  Ville  ne cède pas à  la  psychose mais  s’assure,  plus encore que d’habitude,  que les
distributeurs de savon soient bien remplis,  que les sèche-mains soient opérationnels et en quantité
suffisante, que le nettoyage des établissements soit renforcé et qu’ils disposent de gel hydro-alcoolique.

A Apt, c’est le Conseil départe- mental de Vaucluse qui a annulé l’opération ‘Tous à la page’ prévue mardi
dernier à la cité scolaire. Même chose à l’Isle-sur-la-Sorgue où la commune a reporté le carnaval de la
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ville, prévu initialement samedi 7 mars, au samedi 28 mars prochain. Là, c’est autant l’application des
mesures de précaution sanitaire pour un événement ayant accueilli plus de 3 000 personnes en
2019, dont une majorité d’enfants, que l’annonce d’une mauvaise météo qui ont entraîné ce
changement de date.

 

■ Quel impact sur l’économie ?

En lien avec les trois chambres consulaires, le préfet de Vaucluse et le directeur départemental des
finances publiques ont activé  une Cellule d’aide et de soutien pour accompagner les entreprises de
Vaucluse impactées économiquement par l’épidémie.

Cette  structure  associant  aussi  les  services  de  l’Etat  (DDFIP,  Direccte,  DDT,  Commissaire  aux
restructurations et à  la prévention des difficultés des entreprises), l’Urssaf, la Banque de France, le
tribunal de commerce et sa cellule de prévention, est en mesure de mettre en place des report des
échéances  sociales  ou  fiscales,  d’étaler  les  plan  de  créances,  d’accélérer  les  demandes  de
remboursement de TVA et de CICE (Crédit d’impôt pour la compétitivité et l’emploi), d’adapter
le paiement de l’impôt sur le revenu (report ou modulation d’acompte en fonction de la
situation en cours), voire de demander une remise d’imposition.

« Il importe pour les chefs d’entre- prise de solliciter les services et organismes concernés avant que
leurs  difficultés  ne deviennent  insurmontables,  explique la  préfecture de Vaucluse.  Toute structure
confrontée à des difficultés est invitée à contacter la chambre consulaire dont elle dépend qui peut les
informer et les orienter vers les dispositifs les plus adaptés à  leur situation. » L’Etat considère par
ailleurs le coronavirus comme un cas de force majeure. Cela veut dire que pour tous les marchés publics
d’Etat, des pénalités de retard ne sont pas appliquées.

 

Contact  :  DDFIP  84  (ddfip84.pgp.  actioneconomique@dgfip.finances.gouv.fr)  et  Urssaf
(gestiondecrise.paca@urssaf.fr  ou  04  94  41  87  54).
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